



[Carta náutica de América Central].

Imagen no disponible



512x512

Ámbito geográfico: América Central

Materia: Cartas Náuticas

Fecha: 2018, [ca. 1516]

Autor(es):

Lugar de publicación: Código de país no asociado

Escala: a

Lengua: Latín

Otras lenguas: No hay más lenguas

Coordenadas: (W 95°36'46"-W 31°31'12"/N 26°9'08"-S 11°45'03")

Descripción física: 1 mapa: color: 670 x 890 mm

Signatura: 912-60

Notas

Reproducción facsímil de una carta náutica manuscrita, anónima y sin datar, que representa la parte del continente americano del Caribe y sus islas, parte del golfo de México y de la costa atlántica de América del Sur; también aparece una incipiente representación de Florida

El objetivo de esta carta fue dar a conocer el descubrimiento de un nuevo mar, como demuestra la leyenda situada en la parte central de la carta, escrita en latín, donde se alude al avistamiento del futuro océano Pacífico como sería bautizado años después por la expedición de Magallanes y Elcano desde el extremo occidental de Panamá, realizado por Vasco Núñez de Balboa en 1513 al frente de un ejército de hombres que atravesaron a pie el istmo panameño guiado por nativos. Sin embargo, en la carta no aparece el nombre "Mar del Sur" que fue como bautizaron al océano sus descubridores sino como "Oceanus Occi.[dentali]". Todas las leyendas escritas en la carta tienen un objetivo informativo y se han ligado a las exploraciones y descubrimientos llevados a cabo por Vasco Núñez de Balboa bajo la Corona de Castilla y se piensa que se elaboró como regalo destinado a un personaje relevante. El topónimo "Castigia del Oro" señala el espacio físico de la nueva adscripción castellana establecida por el Rey Fernando. Esta carta presenta el error de representar la línea equinoccial (el ecuador) ocho grados al norte de su posición real. Los topónimos situados perpendiculares a las líneas de costa están en latín, portugués, castellano e italiano